

# 緑の風 FAX版



JR 東労組ホームページ

No. 8 2021年8月4日 JR東労組

## いま**現場**で何が起きている？

シリーズ②

### 葬儀への参列と香典を会社が制限！？

ある職場で、お亡くなりになった組合員の葬儀に参列して香典を出そうとして香典を集めていたところ、現場長らから心無い対応がされました。

会社:なぜ香典を集めているのか。会社としてはご遺族の意向がある。参列や香典は控えるように掲示も出した。やめてほしい。

組合員:ご遺族の負担にならないように配慮している。

会社:そういう人たちは自己満足だろう。自分の気持ちで遺族のことを考えていない。会社を通さずに勝手に参列する人がいるけれど、「この人が行くのは違うのではないか」と思う人がいると思わないか？



分会は、ご遺族の意向、さらには葬儀場の対応について確認するために連絡をとりました。ご遺族からは、「ぜひ来てやってください」と了承をいただきました。葬儀場は「通夜には一般の方もお越しただけ。コロナ対策についても県外の方含めて人数制限はしていない」ということで、地元の仲間や趣味の仲間が多数参列していました。

香典や葬儀への参列は会社に制限されるものではなく、それぞれの関係性で、それぞれの意思で行うことが社会通念上、一般常識的にも普通のことではないでしょうか？

JR 東労組として、人として、仲間を思いやり、人間味のある行動で、安全で安心して働ける職場をつくり出していきましょう！

**仲間を思いやり、人間味のある行動で  
働きやすい職場をつくり出していこう！**